

corazón de aquel olvidado de cinco minutos, hasta que el delantal blanco de mi criada, que quizás se había entretejido con un soldado, se me aparecía como la tierra al naufragio.

No sabía yo entonces cuántas veces se reproducen en la vida estas impresiones.

Para las solteras es la espera de un marido, que primero ha de ser príncipe, de buena figura, con el bigote rubio muy retorcido, que fume... ¿Que fume?... Si; el cigarrillo es elegante. Es claro que si fuera la pipa... ¡qué horror! Y que sea un poco tunante; no mucho, ¿eh? Lo preciso para hacer reír á la mujer... ¡Con qué ojos se escudriña la calle por si viene! Y no viene nunca.

Las amigas se van casando. ¡Vaya! Aunque fuera con pipa y todo! Un poco tiempo más y se le permitiría tomar rapé. Pero no se presenta nadie, y, en realidad, debo de ser muy triste ver pasar un día y otro detrás de los vidrios del balcón y envejecer esperando un novio, que nunca llega. Las amigas tienen un hogar, tienen hijos, tienen el brazo del marido para pasear su felicidad por el mundo. La olvidada sólo tiene la inquietud de todas las mañanas al descubrir una nueva cana y la desesperación de todas las tardes, al ver que caen las sombras de la noche sin que nadie haya venido á buscarla.

Y entre nosotros, los hombres, ¡enántos olvidados! La fortuna es una criada que debe conocer á muchos soldados, porque se entretiene en el camino. Son innumerables los que ven ascender á sus amigos á personajes, á banqueros, á hombres célebres, mientras que ellos, á menudo, más inteligentes y más probos, se quedan en un rincón dirigiendo ansiosas miradas á la puerta, cada vez más desvanecidas en la sombra, y oyendo el coro de alabanzas que cantan en su propia alabanza los imbéciles adoradores del dios Exito, diciendo: «Todo el que vale, llega; sólo el que llega vale.»

JEAN MADELINE.

UNA VISITA Á SANTA CRUZ

Invitado galantemente por uno de los jóvenes que componen la compañía cómica-dramática de aficionados de Santa Cruz, salimos el día 15 para tan pintoresco y delicioso pueblecito, que á decir verdad, es uno de los más animados de la región manchega.

A nuestra llegada fuimos muy atendidos y momentos después nos dirigíamos al teatro, que está situado en el Circolo del Recreo y construído por sus socios, para que luzcan su ingenio la juventud santacruceña.

Para describir el teatro, sin omitir detalle alguno y con todos sus atractivos, necesitaría llenar muchas cuartillas, y quizás mi versión le parecería á algunos exagerados.

El patio de butacas estaba cuajado de lindísimas damas, cuyos trajes de vistosísimos colores, daban al teatro los encantos de un paraíso.

Se puso en escena la comedia en tres actos titulada *El octavo no mentir*, y el gracioso juguete *Estamos en Leganes*.

La representación estaba á cargo de jóvenes tan distinguidas como la señorita de Cacho, que en el desempeño de *Pepita*, obtuvo un éxito de los que siempre recuerda el corazón de los artistas; en él demostró la simpática y novel actriz, que tiene talento y condiciones para las tablas, su esbelta y encantadora figura, su voz fresca y agradable y su facilidad para encarnar el personaje que se propuso el autor, le auguran una serie de triunfos.

La señorita Rodríguez, en el desempeño de *Mabilá*, supo manejar con bastante gracia las situaciones cómicas de su papel, teniendo momentos de verdadera inspiración, logrando arrebatarse á los espectadores.

La señorita Ródenas desempeñó á las mil maravillas su papel de característica; encarnar un personaje como el de *doña Jesusa*, en una joven de quince años, es obra más difícil de lo que parece, y sin embargo,

la muchacha recogió muchos aplausos y muchas enhorabuena por su trabajo.

Los señores Morales, Huertas, Ruvira y Laguna, en sus respectivos papeles de *Márquez*, *Paco*, *Vizeconde*, *Julián* y *don Antonio*, rayaron á una altura que sería inútil esforzarme por calificar, pues toda comparación resultaría insignificante con la realidad.

El juguete cómico fué muy bien interpretado por la protagonista señorita Ródenas, que demostró una vez más las muchas condiciones que tiene para entusiasmar al público con sus graciosos recursos artísticos.

En conjunto, una verdadera afición al teatro, mucho gusto en las decoraciones y mucho interés en toda la sociedad para llevar adelante una empresa que les enaltece y les honra.

Mi enhorabuena á todos los artistas y á la sociedad del Recreo, que tanto gusto tiene en todo lo que se relaciona con el arte.

ESTEBAN RODERO.

Noticias

En la resena del meeting del domingo consignamos equivocadamente en nuestro número del miércoles, que había asistido al acto en el estrado de la presidencia un representante del cabildo Catedral. Mejor informado cumple á nuestro deber manifestar que ni dicha corporación ha sido invitada ni ha delegado por tanto su representación en ninguno de sus individuos. Hacemos con gusto esta rectificación, porque el hecho podría dar lugar, y seguramente lo habrá dado, á que otras corporaciones, más llamadas por la índole del asunto á asistir á dicho meeting, se consideren postergadas al no haber recibido invitación de la comisión organizadora.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta capital á nuestros distinguidos amigos el Sr. Conde de las Cabezas, D. Delfín Díaz Holín, D. Ignacio Zaldívar y D. Manuel Recuero, este último corresponsal de nuestro periódico en el importante pueblo de Carrión.

Se encuentra en Madrid nuestro particular amigo y compañero, D. Ceferino Saucedo y Díez.

También está en él el Sr. D. Luis Moyano Triviño, digno Gobernador de esta provincia.

El domingo 22 del actual se celebrará en nuestro santo templo catedral un solemne TeDeum á toda orquesta para solemnizar el vigésimo quinto aniversario de la elección pontificia de nuestro santo padre el Papa León XIII, en el cual oficiará nuestro reverendo Prelado.

Por conducto del mayordomo mayor de Palacio, ha contestado S. M. el Rey al telegrama que impetrando protección para la agricultura de la provincia de Ciudad Real, envió la junta de la región al monarca.

También ha hecho lo mismo el presidente del Consejo de ministros.

Hemos recibido una galante invitación de la junta del Casino de Ciudad Real, invitándonos á asistir á los dos bailes, que en obsequio de la sociedad, se darán en su regio salón, durante las próximas fiestas.

La Junta municipal para el corriente año la forman los señores siguientes:

Por rústica.

- » Sebastián Moreno y Marín.
- » Julián Corrales y Astilleros.
- » José Ibáñez y Serrano.
- » Eugenio Muñoz y Justicia.
- » José María Maldonado y García.
- » Rufino Trujillo y Gómez.

Por urbana.

- » José María Murcia y Ruiz.
- » Bernabé Coello y Coello.
- » Rogelio Arévalo y Yébenes.
- » Teófilo Herencia y Prado.
- » Francisco Caba y González.
- » Luis Murcia y Díez.

Por pecuaria.

- » José Jurado y Nieto.

Por industria.

- » Julián Alonso.
- » Gonzalo Rodríguez.

Por artes y oficios.

- » D. Ladislao Barrajón y Espadas.

Por comercio.

- » D. Felipe Toribio.
- » Ramón Goberna.

Profesionales.

- » D. Higinio A. Penuela.
- » Andrés Navarro y Sánchez.

Después de pasar unos días en esta capital al lado de sus apreciables hermanos, esta noche sale para Valencia nuestro estimado amigo el joven primer teniente del regimiento de Vizcaya D. Alfredo Pérez Pastor.

Feliz viaje.

El Ayuntamiento, en la sesión de anteaer acordó, entre otras cosas, declarar á D. Rafael Gasset hijo adoptivo de Ciudad Real, y conceder un mes de licencia al concejal D. Vicente Almagro.

El *Imparcial* del día 18 publica un artículo firmado por el Sr. Burell, ocupándose del viaje que ha hecho á la capital de la Mancha acompañando al Sr. D. Rafael Gasset.

El artículo está muy bien escrito, como todos los que salen de tan bien cortada pluma; pero hemos de hacer constar que son imaginarias las inmensas llanuras que dice tuvo que cruzar para llegar á esta población, pues de todos es sabido que el ferrocarril desde Madrid á aquí cruza por terreno sumamente accidentado, como son los montes de Toledo y derivaciones.

Por la comisión permanente de Pósitos de esta provincia, en sesión celebrada el día 18 del actual, han sido nombrados en propiedad los escribientes interinos de la Secretaría de la misma D. Nicolás Nieto Esteban y D. Pedro Peña y Peña, por no

haberse presentado á tomar posesión dentro del plazo legal los sargentos del ejército D. Pedro Minguez Ibáñez y D. Francisco Vega Chinchilla, que fueron nombrados por el señor Gobernador civil en 19 de Noviembre último, á propuesta del excelentísimo Sr. Ministro de la Guerra y de mencionada comisión.

Enviamos nuestra más cordial enhorabuena á los Sres. Nieto y Peña.

En el Gobierno militar de esta plaza se ha recibido una circular del Ministerio de la Guerra, disponiendo que durante nueve días, vistan de luto los oficiales, llevando para distintivo en los uniformes un lazo negro de crespón en el puño de la espada ó sable.

Sin uniforme, el luto será traje ordinario, guantes negros y gasa en el sombrero.

SEMBLANZA

A. D.

Es decir de ella muy poco, si aseguro que es muy bella, Pues de todos es sabido. Que es una hermosa morena. De cuerpo gentil y airoso, Con elegancia suprema Y una cara que es la aurora Más dorada de esta tierra. Simpática como pocas, Carnosísima y buena, El encanto de la gente Que la quiere muy de veras. Decir que son sus pupilas Grandes y negras, muy negras, Rivalde de las del cielo Brillantísimas estrellas, Es decir, poco, muy poco, De esta preciosa manchega, Que ha nacido en Malagón, Y en Ciudad Real ahora asienta Su planta y vive en la calle Del Camarín. ¿Aun más señas?

Ciudad-Real. Imp. Pérez y Hermano. Calle de Toledo núms. 3 y 15.

OBRA NUEVA

“Sucesos y Cuentos,”

POR

D. JOSÉ DE MIGUEL RUIZ

(Capitán de Infantería.)

PRECIO 1,50 PESETAS

De venta: Librería de Ramón C. Rubisco, Calatrava, 10, Ciudad-Real.

LICOR CARMELITANO

Fabricado por los RELIGIOSOS CARMELITAS DESCALZOS DEL DESIERTO DE LAS PALMAS

EL LICOR CARMELITANO que fabrica la Comunidad de PP. Carmelitas del Desierto de las Palmas, está acreditado por uno de los más exquisitos que se conocen, tanto nacionales como extranjeros.

En su confección entra un gran número de yerbas medicinales que producen aquellos deliciosos montes, las cuales, al par que le comunican un gratísimo aroma y exquisito sabor, lo hacen sumamente higiénico y saludable para el estómago y para la tonificación del sistema nervioso, capaz, según el parecer de eminentes facultativos, de sustituir á cualquier medicamento para regenerar las fuerzas perdidas en periodos de convalescencia. Innumerables son las personas que aseguran haberse sentido aliviadas, y hasta curadas radicalmente, tomando una COPITA del Licor Carmelitano, antes y después de las comidas. Mezclado con agua, constituye uno de los mejores refrescos. Botella de 1 litro 4'50;

Id. medio id. 2'50; Id. 7 centilitros 0'40. Envasado en cajas de 12 botellas y 24 medias. Las botellas de 7 centilitros en cajas de 100 á

200. Unico representante en la provincia donde pueden dirigirse los pedidos:

J. LUCENDO ZARCO.—1, Mercado, 1.—Ciudad-Real.